

行財政改革について

問 2003年6月に地方自治法の改正により、公の施設の管理運営について、来年度までに指定管理者制度を導入するか否かを決めなければならない。指定管理者制度は住民の諸権利の保障や自治体の公的責任の後退をもたらすことになるのではないか。

市長 市民ニーズと費用対効果を踏まえて慎重に検討したい。

問 行財政改革では、受益者負担の適正化でゴミ処理の有料化を検討しているが、時期とどのくらいの市民負担を考えているのか。

市長 現在予定はないが、将来的には検討していく問題と考えている。

問 市営住宅は老朽化が進み、耐震性にも問題があるにも関わらず、建て替えが進んでいない。再生プログラムでは、富士見、笹引、交進住宅は高齢者対応、高齢者福祉施設併設の住宅に建て替えているはずが、市は補修で対応をしており、限界である。マスタープランに沿って、市営住宅の建て替えを早急に進めるべき

と思うがどうか。

市長 平成5年度に策定した「八街市公営住宅再生マスタープラン」で、建て替え等がうたわれているが、県営住宅や民間アパート等の増加、市営住宅への申し込みの減少等、社会情勢が大きく変化している。このことから、総合計画にもあるが、マスタープランの見直しを進める中で、ただ単に市営住宅として建て替えるということではなく、時代のニーズに適応した施設の整備も含めて、市営住宅のあり方や、より有効的な活用を幅広く検討してまいりたい。

問 市営住宅の入居基準は大変厳しいものがあり、市税の滞納や分割納入している人も申し込む資格がない。社会情勢悪化のもと、さま

ざまな人たちが緊急性にも対応するため、入居基準を緩和し、だれでも入れるようにすべきと思うがどうか。

市長 当市では、現に住宅に困窮していること、市内に6カ月以上住所または勤務先を有すること、市税等の滞納がないことを資格条件としています。県内の多くの市町村でも同様の条件を定めている。市営住宅のあり方を考えるとき、このような条件は必要最小限のものと考えており、今後も同様に対応したい。

命と健康を守る国保に

個人 質問 京増 藤江

問 八街市の15年度の国保加入世帯は全世帯の54.3%である。そのうち所得が200万円以下の世帯は約1万世帯、69%で前年度より約1千700世帯増えた。所得が減つたのに国保税が昨年平均で63%引き上げられ、今まで何とか払ってきたけれど払えなくなり「ました」という涙ながらの相談が増えた。安心して医療を受けられるようにするために、今すぐ市民に必要な街づくり総合支援事

業の1千900万円のモニュメント設置の凍結、公園用地は広場として使い整備を凍結して、一般会計からの繰り入れを昨年並みに増やせば国保税引き下げが可能と思うがどうか。また、短期保険証の対象世帯のうち、62%に保険証を交付していない。すべての対象世帯に保険証を渡すべきだかどうか。

市長 平成16年度の(国保)税率改正は、歳入不足が予測されるので、3月議会に税率改正を提案し承認を得た。保険税引き下げは一般会計も厳しく難しい。また、「すべての対象世帯に保険証の交付を」については、故意に保険税を滞納している人には厳正な対処が必要である。

問 所得が減っているのに引き上げれば滞納は増える。9月議会で補正予算を組んで引き下げるべきだがどうか。また、短期保険証の対象世帯の6割が保険証を交付されない状況を改善すべきだがどうか。

国保年金課長 保険証がなくて困っている人を市役所は見捨てないので、相談してほしい。

交通安全対策

問 平成16年の市内の交通事故発生状況は、人身事故573件、物損事故2千86件である。市民意識調査によると、優先的な実施希望の施策では交通安全や防犯、身近な生活道路の整備が10項目の上位1、2位である。国道409号の安全対策について国にどう要望しているのか。県道6路線についてはどうか。

市長 国道409号には昨年度、朝陽保育園入り口の交差点改良、信号機と歩道が整備された。市役所入り口から八街街道踏切まで歩道用地の確保を進めており、交差点改良、踏み切り改良を県に要望している。主要地方道千葉・八街・横芝線、クリンセンタリー入り口付近からの歩道整備は、今年度は市街地方



国道409号1区交差点

地震対策の強化を

個人 質問 丸山わき子

問 学校・公共施設の耐震

面への延伸部の用地取得予定。県道岩富・山田台線、沖十字路の交差点改良も今年度事業化の予定と聞いている。今後も県道の整備について一層の整備促進を要望したい。の市道と通学路の安全対策計画については、交差点改良や歩道の整備等を計画的に進めていく。ご指摘の路線については、スクールゾーン標示や注意看板の設置等をした。安全な遊び場については、今後も児童クラブを計画的に設置したい。

問 印旛都市で児童館などがない市はどこか。

市民部長 八街です。